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Ata de Reunião

PARTICIPANTES
NOME INSTITUIÇÃO / ÁREA TELEFONE E-MAIL

Vilson Heck Junior Docente - Titular
Rosane Schenkel de Aquino Docente - Suplente
Geancarlo Vieira Werner TAE - Titular
Simone Mara Dulz TAE - Titular
Vilmar Francisco Zardo Comunidade Externa (Epagri) – Titular
Iraci Vieira de Souza Comunidade Externa (Amures) – Suplente
Thiago Meneghel Rodrigues Membro nato
Raquel Matys Cardenuto Presidente – Membro nato

Definições
 Item 1) Informes:

-  A presidente  do Colegiado,  Raquel,  relembra que para  ocorrer  a  participação de membros externos ao
Colegiado, durante as reuniões, é necessário que se faça uma reunião ampliada, conforme Art. 10, 11, 12 e 13
do Regulamento do Colegiado do Campus Lages.
-  A presidente do Colegiado,  Raquel, designa a servidora Thaís Esteves Ramos Fontana  como 2ª secretária
deste Colegiado.
- A presidente do Colegiado, Raquel, sugere que, como a titular do segmento discente, Maielly Hildebrando,
não é mais aluna do Campus, a representante discente Ana Paula Correia assuma a suplência de ambas as
vagas do segmento discente. A sugestão foi aceita por unanimidade.
- Foi marcada uma reunião extraordinária para o dia 25 de setembro de 2012, às 10h, com objetivo principal
de aprovar os PPCs dos FICs para encaminhamento ao CEPE.
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 Item 2) Acompanhamento da construção dos PPCs de FICs aprovados na última reunião extraordinária do

Colegiado, para serem enviados ao CEPE até o dia 01/10/2012.
- O Chefe do DEPE, Thiago, apresenta as informações sobre o andamento da construção dos PPCs de FICs,
conforme memorando enviado pelos coordenadores (em anexo).
- No itinerário formativo da Agroecologia, foi decidido pela área que vai ser feita uma reestruturação do curso
de Boas Práticas para Manipuladores de Alimentos, para atender também os profissionais da indústria, e para
ser ofertado a partir de 2013/1.
- No itinerário formativo da Biotecnologia foi decidido pela área que vai ser construído o PPC do curso de
Auxiliar de laboratório químico (e não o de Química para papel e celulose) para oferta a partir de 2013/1. O
FIC  de  Laboratorista  de  produto  acabado  já  vai  ser  ofertado  neste  semestre,  mas  com  o  nome  de
Instrumentalização para laboratório.
- No itinerário formativo da Informática e cultura geral foi decidido pela área que serão construídos os PPCs
dos FICs: Introdução a Programação, Programação Orientada a Obj. - Java e Programação Orientada a Obj. -
C# para início da oferta em 2013/1. Os PPCs dos FICs: Introdução a Banco de Dados, Persist. de Dados com
Java e SGBD, Progr. para Dispositivos Móveis, Análise e Projeto de Sistemas, Matemática e Estatística serão
elaborados e aprovados pelos colegiados até o final de 2013/1 para iniciarem a oferta em 2013/2.
- No itinerário formativo da Eletromecânica foi decidido pela área que os cursos de Metrologia, e Mecatrônica
serão  ofertados  em 2013/1  através  da  solicitação  de  ofertas  de  vagas  de  PPCs  já  aprovados.  O FIC de
Hidráulica e Pneumática terá seu PPC elaborado em 2012/2. Os PPCs dos FICs: Software Starter e Inversor
de Frequência,  Torneamento, Torno CNC,  Fresadora,  Soldagem básica serão elaborados e aprovados pelos
colegiados até o final de 2013/1 para iniciarem a oferta em 2013/2.
-  Os cursos FICs que devem iniciar  a oferta em 2013/1 devem ter  seus PPCs apreciados na 2ª Reunião
Extraordinária  deste  Colegiado  que  foi  marcada  para  o  dia  25/09/2012,  para  que  estes  possam  ser
encaminhados ao CEPE até o dia 01/10/2012.
- Ficou estabelecido que na 1ª Reunião do Colegiado em 2013 deverá ser definida data para apresentação dos
PPCs dos FICs que serão ofertados a partir de 2013/2, conforme calendário do CEPE.
- O Chefe do DEPE, Thiago esclarece que os cursos FICs são planejados para atender o arranjo produtivo
local, e não para atender profissionais de uma determinada empresa.

Sugestões aprovadas por unanimidade.

 Item 3) Acompanhamento da construção do PPC da área de Eletromecânica noturno para oferta em 2013/2,
conforme deliberado na última reunião extraordinária da Colegiado.
-  O Chefe do DEPE,  Thiago,  informa que a área  está construindo um PPC de Técnico em Mecatrônica
noturno, e vai apresentar a este Colegiado na 4ª Reunião Ordinária no dia 23/10/2012.
- O representante docente, Vilson, pede que, após o PPC pronto, os professores da área façam uma explicação
mais detalhada sobre o curso.

Sugestões aprovadas por unanimidade.
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 Item 4)  Apresentação da sugestão de reformulação do PPC do curso Técnico em Agroecologia e sugestões de

novos FICs da área,  conforme deliberado pelo Colegiado na última reunião extraordinária.  Os projetos
devem ser enviados ao CEPE até o dia 01/10/2012.
- O Chefe do DEPE, Thiago, repassa as informações da área sobre a reformulação do curso Técnico em
Agroecologia e sugestões de novos FICs, conforme documentos em anexo.
- A presidente do Colegiado, Raquel, sugere que a área apresente na próxima reunião extraordinária os PPCs
dos FICs: Boas práticas para manipuladores de alimentos (reestruturação), Agricultura Familiar, Auxiliar no
Desenvolvimento Socioambiental e Florista, para encaminhamento ao CEPE e oferta em 2013/1.
-  A  presidente  do  Colegiado,  Raquel,  sugere  também  que  a  reestruturação  do  PPC  do  Técnico  em
Agroecologia seja apresentada a este Colegiado na próxima reunião ordinária do dia 23/10/2012, para início
da oferta em 2013/2.

Sugestões aprovadas por unanimidade.
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 Item 5) Revisão do número de alunos ingressantes no curso Técnico em Biotecnologia do IFSC Campus

Lages de 120 para 80 vagas. 
- A representante docente, Rosane, apresenta documento formulado por ela e pelos docentes Janaína e Michael
solicitando  reconsideração do número de alunos ingressantes no curso Técnico em Biotecnologia de 120 para
80 vagas. O documento apresentou principalmente as seguintes questões: impossibilidade da oferta de novos
cursos pela área, problemas na procura do curso, laboratórios da área ainda incompletos. O documento foi
lido, dando início a um debate.
- O Chefe do DEPE, Thiago, menciona que a proposta para alteração de oferta de vagas para o curso (de 80
vagas/ano para 120 vagas/ano) foi formulada em função da necessidade de expansão da oferta de vagas do
Campus, o que justifica a contratação de novos docentes, dando prosseguimento a implantação do Campus
Lages. Destaca que para a contratação de novos professores precisamos comprovar que os atuais possuem no
mínimo 16h de ensino. Thiago esclarece anida que, apesar da entrada ser de 80 alunos no primeiro semestre,
com a evasão, no decorrer do curso, poderia ocorrer a união das turmas.
- A representante docente,  Rosane,  diz que o crescimento do Campus não deve ser em número de vagas
ofertadas, e sim na diversidade de cursos. 
- A presidente do Colegiado, Raquel, diz que entende o argumento de que o Campus deve ter uma diversidade
de  cursos.  Diz  que  é  isso  que  devemos  continuar  planejando.  Porém,  enquanto  planejamos,  temos  que
expandir o Campus. E a única maneira de fazer  isso é ofertar mais vagas, com isso conseguir a liberação de
maior  número de docentes  e  técnicos  administrativos,  e assim receber  mais  recursos  financeiros.  Raquel
destaca que infelizmente o “ritmo” de trabalho não é escolhido por nós, mas sim pelas políticas da Instituição
e do Governo Federal.
- Michael, docente do Campus Lages (área Biotecnologia), relata algumas preocupações, tais como: se os
docentes da área dariam aula somente na Biotecnologia, se temos estrutura para funcionar com duas turmas ao
mesmo tempo, que muitos equipamentos foram empenhadas e ainda não chegaram, e se foi consultada a
comunidade da necessidade de duas turmas para 2013/1.
-  O  representante  docente,  Vilson,  destaca  que  crescer  o  Campus  é  diferente  de  crescer  junto  com  a
comunidade e que alternativas de outros cursos vem corroborar com o crescimento do Campus. Destaca que
ainda não iniciou nenhuma turma após a reestruturação do PPC. Ele explica que na reunião passada votou a
favor em função de sua conversa com a área. 
-  A representante,  Rosane,  demonstra  preocupação com relação ao material  prático para  as  aulas,  pois  o
consumo será duplicado.
- O Chefe do DEPE, Thiago, destaca alguns pontos importantes: que a proposta de aumento do número de
vagas foi feita pelo DEPE em conjunto com o coordenador da área e depois de avaliada a carga horária dos
docentes, e também depois de fazer todas as simulações possíveis. Todas as planilhas de alocação de carga
horária  foram construídas,  não  sendo  feito  nada  sem estudo  prévio  de  viabilidade.  Destaca  que  não  há
necessidade de pesquisa de mercado para ampliação do número de vagas, já que a implantação do curso veio
do  anseio  da  comunidade  através  de  audiência  pública.  Destaca  que  não  podemos  aguardar  a  estrutura
completa para começar a atender a população, pois, se temos a estrutura mínima, devemos iniciar e continuar
buscando as condições ideais. 
-  O  representante  dos  técnico-administrativos,  Gean,  destaca  que  as  decisões  da  última  reunião  foram
embasadas no que foi apresentado, não tendo até então surgido novas demandas. Destaca ainda que não se
pode pensar em não ofertar um curso por falta de material, e sim que temos que pensar no que está sendo
planejado e implantado para o mesmo.
- A presidente do Colegiado, Raquel, diz que existem vários argumentos para ambas propostas. Porém faz uma
sugestão  que  possa  ser  consenso  de  todos:  sugere  que  a  área  construa  um outro  PPC de  curso  técnico,
conforme ideia já apresentada pela própria área, e que este seja ofertado a partir de 2013/2, e que também
apresente 2 (dois) PPCs de cursos FICs, também conforme ideia já apresentada pela área, para oferta a partir
de 2013/1. Assim a oferta de 120 vagas anuais fica suspensa, e mantém-se a oferta de 80 vagas anuais.

- Sugestões aprovadas por unanimidade.
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 Item 6) Elaboração de novos PPCs de FICs.

São eles:
Balconista de farmácia (responsável/defensoras: Ana Paula/Rosane) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Introdução a Programação (professores de informática) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Java (prof. de informática) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
C# (prof. de informática) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Economia Doméstica (Liciana/Luciane) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Vendedor (Liciana/Luciane) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Auxiliar Administrativo (Liciana/Luciane) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Auxiliar de Desenvolvimento Socioambiental (Fedra) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Florista (Fedra) – Reunião ampliada do dia 14/08/2012;
Mecânico de Manutenção de máquinas industriais - 300 horas - Secretaria de Assistência Social de Lages);
Mecânico de Manutenção de máquinas agrícolas – 160 horas - Secretaria de Assistência Social de São Joaquim);
Agricultor familiar – 200 horas – Pactuado no Sistec;
Agricultor orgânico – 160 horas – Pactuado no Sistec;
Auxiliar de laboratório químico – 240 horas – Pactuado no Sistec.

-  O Chefe  do  DEPE,  Thiago,  relata  preocupação com as  oportunidades  apresentadas  pelo  PRONATEC.
Destaca que caso alguma área não tenha PPC aprovado, os professores não poderão participar do edital para
atuar no Programa, e consequentemente não terão a oportunidade de receber bolsa. 
- O Chefe do DEPE, Thiago, destaca que a maioria dos cursos foram sugestões dos professores.
- O Chefe do DEPE, Thiago, propõe que o Colegiado vote pela aprovação da construção de todos os PPCs dos
cursos mencionados neste item 6.

- Item aprovado por unanimidade.
Próxima reunião:

Data:   25/09/2012 (extraordinária)
Hora:   10h
Local:  Sala de Reuniões
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